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CTG é campeão geral do Festival Fronteira 
Oeste de Danças Gaúchas

Ao todo o Sinuelo da Fronteira teve participantes em 7 categorias do Festival, conquistando 1.469 pontos e 
foi sagrado campeão geral.  As invernadas artísticas Mirim e Juvenil foram campeãs nas Danças Tradicionais 

Gaúchas, além de muitos títulos em outras categorias.
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OUTUBRO ROSA

A importância 
da prevenção 
no combate ao 
câncer de mama.
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Novos 
empreendimentos e 
ampliações de empresas 
já consolidadas no Estado 
renderam ao Paraná 
R$ 285 bilhões em 
investimentos privados 
atraídos desde 2019. 
O dado foi apresentado 
nesta segunda-feira (30) 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
em um almoço com 
empresários paranaenses 
no Palácio Iguaçu, em 
Curitiba.

“Para se ter ideia, 
quando fizemos o 
planejamento para os 
primeiros quatro anos 
de governo, o estudo 
previa a atração de 
R$ 50 bilhões em 
novos investimentos. O 
resultado, na prática, foi 
muito além do previsto 
e fechamos os últimos 
cinco anos e meio com 
R$ 285 bilhões”, destacou 
Ratinho Junior. “Várias 
empresas escolheram o 
Paraná para trazer seus 
empreendimentos e 
muitas outras que estão 
ampliando as plantas que 
já tinham no Estado”.

Este foi o segundo 
encontro promovido 
pelo governador com 
representantes do 
setor produtivo para 
apresentar os principais 
avanços econômicos 
e sociais do Estado 
nos últimos anos, em 
diferentes áreas. “É uma 
prestação de contas 
aos investidores do 
Paraná, que também são 

responsáveis pelo avanço 
do Estado nos últimos 
anos. Queremos que o 
setor produtivo continue 
acreditando e investindo 
no nosso Estado, para 
que o Paraná continue 
sendo essa potência”, 
disse.

O alto volume de 
investimentos privados 
nos últimos cinco 
anos teve importante 
reflexo na economia 
estadual, salientou o 
governador, incluindo o 
crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB), da 
atividade econômica e 
da geração de empregos. 
São empreendimentos 
de empresas como a 
Nissin Foods, que está 
destinando R$ 1 bilhão 
na construção de uma 
fábrica de macarrão 
instantâneo em Ponta 
Grossa, e os R$ 12,9 
bilhões aplicados pela 
Klabin para a expansão 
da sua planta em 
Ortigueira, ambos nos 
Campos Gerais.

O PIB do Paraná 
passou de R$ 390,8 
bilhões, em 2015, para 
R$ 665,6 bilhões em 
2023, com crescimento 
de 5,8% somente no 
ano passado, o dobro da 
média nacional e acima 
de países como a China e 
a Dinamarca. Outro dado 
importante é o Índice 
da Atividade Econômica, 
apurado pelo Banco 
Central. A atividade 
econômica paranaense 
foi a que mais cresceu 

em 2023, com avanço 
de 7,8% no ano. No 
primeiro semestre deste 
ano a alta chegou a 8,3%, 
acima de estados maiores 
como São Paulo e Rio de 
Janeiro.

O desemprego no 
Estado caiu pela metade 
desde 2019, chegando 
à menor taxa de 
desocupação dos últimos 
12 anos, com índice de 
4,4% em 2024. O Paraná 
foi o terceiro no País 
que mais abriu vagas 
com carteira assinada 
neste ano, com 137,5 
mil postos de trabalho 
criados entre janeiro e 
agosto.

“Os economistas dizem 
que, quando índice de 
desemprego fica abaixo 
dos 6%, é sinal de pleno 
emprego, com mais 
vagas do que gente para 
trabalhar. Hoje estamos 
com 82% da população 
adulta empregada com 
carteira assinada, o 
maior índice de ocupação 
da história”, salientou 
Ratinho Junior.

MENOS BUROCRACIA
A atração de 

investimentos e a alta 
nos índices econômicos 
são reflexo da política do 
Governo do Estado para 
diminuir a burocracia 
da máquina pública, 
facilitando a instalação 
de novas empresas. 
O governador citou o 
avanço nos processos 
da Junta Comercial do 
Paraná, que trouxeram 
mais agilidade na 
abertura de novos 
negócios.

Em 2019, o Paraná 
tinha o segundo pior 
tempo de abertura 
de empresas do País, 
levando em média 8 
dias e 18 horas. Esse 
número se inverteu, 
com o Estado sendo 
hoje o segundo mais 
rápido do País, com um 
CNPJ saindo em apenas 
oito horas. Além disso, 
empresas de mais de 
700 ramos de atividades 
considerados de baixo 
risco não precisam 
mais de um alvará para 
funcionamento, medida 
que beneficiou cerca de 
17 mil novos negócios.

No campo, o programa 
Descomplica Rural facilita 
o licenciamento de 
atividades da piscicultura, 
avicultura, suinocultura 
e bovinocultura, dando 
mais segurança técnica e 
jurídica aos produtores. 
Já o programa Renova 
Paraná ampliou a 
autogeração de energia 
renovável na área 
rural, chegando a 

34.485 projetos usinas 
fotovoltaicas e de biogás.

INFRAESTRUTURA
Além da diminuição 

da burocracia, o 
investimento em 
infraestrutura foi também 
uma mola propulsora, 
que influencia na atração 
de novas empresas. Na 
área de energia, a Copel 
investe R$ 3,1 bilhões 
na construção de 25 mil 
quilômetros de redes 
trifásicas, que dão mais 
segurança energética 
principalmente na área 
rural.

Já na logística, o 
destaque é para o pacote 
de R$ 8 bilhões para tirar 
importantes obras do 
papel, como a Ponte de 
Guaratuba, a revitalização 
em concreto de diversas 
rodovias, a revitalização 
da Orla de Matinhos e, 
no futuro, a de Pontal do 
Paraná, e novo Corredor 
Metropolitano para 
desafogar o Contorno Sul 
de Curitiba.

Já o pacote de 

concessões rodoviárias, 
que já conta com dois 
contratos assinados, dois 
lotes com previsão de 
ir a leilão ainda neste 
ano e outros dois no ano 
que vem, preveem mais 
de R$ 60 bilhões em 
investimentos em 3.368 
quilômetros de rodovias 
federais e estaduais.

O Porto de 
Paranaguá, que bate 
recordes sucessivos de 
movimentação, também 
conta com a maior obra 
portuária do País com 
recursos públicos. O 
projeto do novo Moegão 
recebe R$ 592 milhões 
em investimentos, para 
ampliar a capacidade 
de descarregamento 
de cargas ferroviárias 
nos navios. Além disso, 
a Portos do Paraná foi 
escolhida por cinco anos 
consecutivos como a 
melhor gestão portuária 
do Brasil.

R$ 285 bilhões desde 2019: governador 
apresenta investimentos no Paraná
Foi o segundo encontro promovido pelo governador com representantes do setor produtivo para 
apresentar os principais avanços econômicos e sociais do Estado

ECONOMIA.

Conta de energia elétrica fica mais cara a partir desta 
terça-feira

ECONOMIA.

A conta de energia 
elétrica fica mais cara a 
partir desta terça-feira 
(1º), com o acionamento 
da bandeira vermelha 
patamar 2, o estágio 
tarifário mais alto do 
sistema da Agência 
Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel). Com a 
medida, o preço para 
cada 100 quilowatts-hora 
consumidos passa de R$ 
4,463 para R$ 7,877.

A decisão foi 

anunciada na última 
sexta-feira (27) em 
nota da Aneel, em 
consequência do risco 
hidrológico, com 
reservatórios baixos, e 
a elevação do preço da 
energia no mercado, 
impactada pelo custo do 
que foi produzido e não 
contratado.

O sistema de bandeiras 
tarifárias é composto 
pelas cores verde, 
amarelo e vermelho, em 

patamares 1 e 2. A cor 
verde patamar 1 significa 
tarifa sem custo extra.

A bandeira vermelha 
patamar 1 estava em 
vigor desde setembro, 
após um período em que 
a bandeira verde patamar 
1, a mais barata do 
sistema, prevaleceu por 
vários meses do ano.

De acordo com a 
agência, o sistema de 
bandeiras tarifárias é 
uma forma de tornar a 

cobrança complementar 
mais transparente aos 
consumidores de energia 
elétrica conectados ao 
Sistema Interligado 
Nacional (SIN). Criado 
em 2015, ele indica 
os custos da geração 
de energia no Brasil e 
possibilita adaptações no 
consumo para redução 
no valor da conta de luz.



3Terça-feira, 01 de outubro de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Orçamento de SC para 2025 prevê crescimento de 9,5% 
nas receitas em comparação com projeção de 2024

O Governo do Estado 
encaminhou à Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) na segunda-feira, 30, 
o Projeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA) para 2025. 
A proposta elaborada pela 
Secretaria de Estado da 
Fazenda é voltada ao equilíbrio 
das contas públicas e prevê 
mais investimentos em Saúde, 
Infraestrutura e Segurança. A 
Educação terá a maior fatia do 
orçamento na história de SC, 
enquanto a Defesa Civil contará 
com orçamento inédito (veja 
mais abaixo). 

As projeções indicam que a 
Receita Total do Estado para 
2025 deve girar em torno de 
R$ 52,6 bilhões. Os mesmos 
R$ 52,6 bilhões devem ser 
alocados nas despesas do Poder 
Executivo ao longo do ano. A 
expectativa, concretizados os 
números, é de crescimento de 
9,5% nas receitas estaduais em 
2025 na comparação com a Lei 
Orçamentária Anual (LOA) de 
2024.

As estimativas consideram 
a inflação, a variação positiva 
do PIB e o desenvolvimento 
econômico. Não há previsão 
de aumento da carga tributária 
por parte do Governo do 
Estado. O PLOA 2025 
também segue as diretrizes 
estabelecidas pelo Plano de 
Ajuste Fiscal (Pafisc) e mantém 
as medidas de contenção das 
despesas e o incremento da 
arrecadação com a atração 
de novos investimentos 
para o Estado. A proposta 
orçamentária deve ser votada 
pelos deputados até o final 
deste ano e sancionada pelo 
governador Jorginho Mello 
para entrar em vigor em janeiro 
de 2025. 

O planejamento 
orçamentário elaborado pela 
administração estadual foi 
pensado para garantir avanços 
nas políticas públicas em 
benefício de toda a população 
de Santa Catarina. A proposta 
é aplicar R$ 6 bilhões em 
Saúde e R$ 11,4 bilhões em 

Educação, o que significa 
que serão investidos 14,28% 
das receitas de impostos em 
Saúde e 27,18% em Educação 
– as duas projeções estão 
acima dos limites mínimos 
constitucionais de 12% e 25%, 
respectivamente. 

“O orçamento de 2025 foi 
planejado com muito critério 
e responsabilidade com o 
dinheiro dos catarinenses. É 
prioridade manter as contas 
em dia, mas também temos que 
continuar atentos à qualidade 
dos serviços oferecidos para 
a nossa população. O cidadão 
tem o direito de ser atendido 
em bons hospitais e ver seus 
filhos estudando em boas 
escolas”, disse o governador 
Jorginho Mello.

 “Vamos continuar 
trabalhando para investir 
corretamente e com 
planejamento, fazendo a nossa 
parte também para garantir 
o crescimento da nossa 
economia. Isso é gerar mais 
emprego e renda, o que tem 
impacto na vida dos pais e 
mães de família”, completou o 
governador.

Números
A proposta orçamentária 

prevê uma Receita Total 
de pouco mais de R$ 52,6 
bilhões para 2025 – neste 
valor já estão descontadas as 
deduções constitucionais e 
legais, a exemplo dos repasses 
de participação tributária 
aos municípios e ao Fundeb. 
Em relação à Receita Líquida 
Disponível (RLD), projeta-se 
um montante de mais de R$ 
34,2 bilhões, o que representa 
crescimento de 13,1% 
comparado à receita orçada 
para o exercício de 2024. 

Já a Receita Corrente Líquida 
(RCL), que serve de base para 
a verificação do cumprimento 
dos limites de gastos com 
pessoal e nas contratações 
de operações de crédito, está 
estimada em R$ 46,8 bilhões. 

As receitas com origem em 
impostos e transferências da 
União ao Estado, chamadas de 

Receita Resultante de Impostos 
(RRI), totalizam R$ 42,05 
bilhões. É com base nesse 
montante que se calcula os 
percentuais de aplicação de 
recursos públicos em Saúde e 
Educação.

Secretário de Estado da 
Fazenda, Cleverson Siewert 
observa que a proposta 
orçamentária encaminhada 
para a Alesc é realista ao 
prever o crescimento de 9,5% 
na arrecadação tributária, mas 
alerta que é necessário manter 
a cautela na gestão desses 
recursos. 

“Com planejamento e 
disciplina fiscal, garantimos o 
equilíbrio das contas públicas 
e honramos com todos os 
compromissos assumidos 
pelo governador Jorginho 
Mello nestes primeiros dois 
anos de gestão. O desafio é 
manter o status diferenciado 
de Santa Catarina e avançar na 
implementação de uma série 
de políticas públicas criadas 
em prol dos catarinenses em 
áreas estratégicas também para 
a própria economia”, disse o 
secretário. 

Secretário de Estado da Casa 
Civil, Marcelo Mendes destaca 
a importância da participação 
do Poder Legislativo na análise 
da proposta orçamentária do 

ano que vem. “O Governo do 
Estado submete a proposta 
orçamentária anual à 
Assembleia Legislativa para 
garantir que o Orçamento de 
2025 esteja em conformidade 
com as necessidades da 
população de Santa Catarina. 
Estamos abertos ao diálogo e 
temos total confiança no êxito 
e aprovação do projeto pelos 
deputados estaduais”, reforçou.

Saúde
A proposta enviada ao 

Legislativo prevê a aplicação 
de R$ 6 bilhões em ações e 
serviços públicos de Saúde, 
valor equivalente a 14,28% da 
Receita Resultante de Impostos 
(RRI) — maior proporção da 
história em SC. Trata-se de 
percentual 2,28% acima do 
mínimo constitucional, um 
adicional de R$ 957,6 milhões 
em relação ao valor normativo 
obrigatório. Uma das ações 
estratégicas é a manutenção do 
Programa de Valorização dos 
Hospitais – PVH: serão R$ 650 
milhões para a sustentabilidade 
das unidades hospitalares, o 
que na prática deve aumentar 
o acesso dos pacientes aos 
serviços, reduzindo o tempo de 
espera pelas cirurgias eletivas 
e a distância dos locais de 
atendimento à população.

Educação
Para 2025, o Poder 

Executivo planeja destinar R$ 
11,4 bilhões na manutenção 
e desenvolvimento do sistema 
de ensino, o que corresponde a 
27,18% da Receita Resultante 
de Impostos (2,18% acima do 
mínimo constitucional que é 
de 25%). Trata-se da maior 
fatia percentual já reservada à 
Educação em SC. 

Além dos investimentos 
e melhorias contínuas nas 
escolas, é prioridade garantir 
todas as condições para 
concretizar a implantação do 
Novo Ensino Médio. Ainda 
na área educacional, serão 
destinados outros R$ 1,2 bilhão 
para o custeio de mensalidades 
para alunos matriculados 
nas universidades, sendo R$ 
897 milhões viabilizados pelo 
Universidade Gratuita e R$ 
289,3 milhões pelo Fundo 
de Apoio à Manutenção e ao 
Desenvolvimento da Educação 
Superior no Estado de Santa 
Catarina.

Diretrizes Orçamentárias 
para 2025, 10% do valor das 
emendas deve ser destinado 
à Saúde (R$ 46 milhões), 
20% para a Educação (R$ 92 
milhões) e 70% para ações 
previstas no Fundo Social (R$ 
330 milhões).

Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) foi enviado pelo Governo do Estado à Assembleia Legislativa 
nesta segunda-feira, 30, e prevê investimento histórico para a Educação e o aporte de recursos inédito 
na Defesa Civil

GERAL.

A Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher e 
Família, divulgou nesta segunda-
feira, 30, o balanço do segundo 
mês de compras do novo edital 
do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA). Em setembro 
foram R$ 2.099.678,72 em 
aquisição de itens da agricultura 
familiar e entrega na rede 

socioassistencial dos 130 
municípios habilitados.

O edital do PAA em Santa 
Catarina prevê a possibilidade 
compra de 162 produtos. Entre 
os itens estão frutas, verduras, 
panificados, peixes, mel, entre 
outros. Cada agricultor pode 
vender até R$ 15 mil pelo 
programa e precisa fazer 

a entrega diretamente nos 
equipamentos cadastrados pelas 
prefeituras.

Segundo a secretária 
designada da SAS, Luciane 
dos Passos, o valor segue 
aumentando e garantindo 
mais segurança alimentar para 
milhares de catarinenses. “No 
primeiro mês compramos 

R$ 1.301.795,19 e agora 
aumentamos para R$ 
2.099.678,72 em setembro, 
isso mostra que o recurso está 
sendo bem aplicado em todos os 
municípios habilitados ao PAA”, 
disse.

São 414 unidades que estão 
aptas a receber os alimentos do 
PAA, entre elas, equipamentos 

da rede socioassistencial, 
equipamentos públicos 
de segurança alimentar e 
nutricional, unidades da rede 
de ensino e de saúde pública ou 
filantrópica, além de entidades 
inscritas nos conselhos de 
Assistência Social.

Ao todo foram 1.267 
agricultores inscritos. Além dos já 

cadastrados, outros agricultores 
e pescadores, inclusive das 
cidades que não se habilitaram 
ao PAA, ainda podem solicitar a 
habilitação na proposta e passar 
a vender para todo o estado pelo 
programa.

Santa Catarina fecha o mês com R$ 2 milhões em compras no Programa de Aquisição de Alimentos
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O Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina 
(CBMSC) lançou na 
segunda-feira, dia 30, 
o Curso de Noções de 
Primeiros Socorros 
para Profissionais da 
Educação, uma iniciativa 
gratuita voltada para 
capacitar professores e 
funcionários de escolas 
sobre como agir em 
situações de emergência. 

O curso está em 
conformidade com 
a Lei Lucas (Lei nº 
13.722/2018), criada 
após a morte de um 
menino de 10 anos 
por engasgo em uma 
excursão escolar.

De acordo com o 
tenente-coronel Túlio 
Tartari Zanin, diretor 
interino de Instrução 
e Ensino do CBMSC, o 
curso é uma ferramenta 
fundamental para a 
segurança das crianças. 

“Infelizmente, nos 
últimos 15 anos, mais de 
2 mil crianças entre 0 e 9 
anos morreram devido à 
obstrução das vias aéreas 
por corpo estranho. Essa 
capacitação é essencial”, 
afirmou Zanin.

O curso, dividido 
em seis módulos e com 
20 horas de duração, 
cobre tópicos como 
desobstrução das vias 

aéreas, ressuscitação 
cardiopulmonar, 
emergências respiratórias 
e hemorragias. 

Embora voltado 
para profissionais da 
educação, o curso é 
aberto ao público em 
geral, podendo ser 
acessado gratuitamente 
na plataforma de ensino à 
distância do CBMSC pelo 
site ead.cbm.sc.gov.br .

Após a conclusão, os 
participantes recebem 
um certificado. O 
tenente-coronel Zanin 
ressaltou a importância 
dessa educação contínua: 
“A educação à distância 
nos permite compartilhar 

nosso conhecimento 
com toda a comunidade, 

preparando-a para a 
primeira resposta a 

emergências”.

Bombeiros de SC lançam curso para profissionais 
da educação

GERAL.

Curso gratuito de primeiros socorros atende à Lei Lucas e capacita professores para lidar 
com emergências em ambiente escolar

Em comemoração aos 200 
anos da imigração alemã 
para o Brasil e 195 anos em 
Santa Catarina, a Assembleia 
Legislativa promoveu uma sessão 
especial na noite desta segunda-
feira (16). Na ocasião, foram 
homenageados municípios, 
instituições e personalidades 
que contribuíram na construção 
e preservação da cultura 
germânica no estado.

A solenidade foi proposta pelo 
deputado Ivan Naatz (PL). “A 
presença germânica, com seu 
conhecimento, força de trabalho 
e tradições auxiliou na formação 

da identidade do estado e é 
marcante na cultura e economia, 
incluindo nosso potencial 
turístico”, destaca o parlamentar.

Além de entidades 
representativas e prefeituras, as 
homenagens incluíram também  
personalidades atuais e in 
memoriam, que se destacaram 
no cenário estadual, nacional 
e internacional em áreas como 
artes, ciências, política, esportes, 
economia e negócios. A sessão 
especial contou com a parceria e 
o apoio da Fundação Catarinense 
de Cultura (FCC), que desde o 
início deste ano criou a Comissão 

do Bicentenário da Imigração 
Alemã para realização de 
diversos eventos comemorativos 
sobre o tema.

Em nome dos homenageados, 
discursou Suely Petry, diretora 
de patrimônio histórico 
museológico da Secretaria de 
Cultura e Relações Institucionais 
de Blumenau. Suely falou sobre a 
importância da imigração alemã 
para o desenvolvimento do 
estado de Santa Catarina.

“A participação alemã no nosso 
estado está refletida na indústria, 
no comércio, na miscigenação 
desse povo que se integra aos 

brasileiros. Santa Catarina é um 
dos estados mais desenvolvidos. 
Temos uma população muito 
centrada no trabalho, que se 
destaca pelo progresso, pela 
geração de emprego e pelo 
desenvolvimento”, destacou.

O secretário executivo de 
Articulação Internacional e 
Projetos Estratégicos de Santa 
Catarina, Paulo Bornhausen, 
falou em nome do governo 
do Estado. “Há quase 200 
anos, as primeiras famílias de 
alemães chegaram aqui para 
ajudar a construir o melhor 
estado do Brasil. Eles tiveram 

e têm importância até hoje na 
vida privada e na vida pública. 
Começaram a partir da cidade 
de São Pedro de Alcântara 
e foram se espalhando pelo 
estado e depois com novas levas 
de imigração outros vieram”, 
ressaltou Bornhausen.

História
No dia 25 de julho de 1824, 

um grupo de 39 imigrantes de 
língua alemã chegaram ao atual 
município de São Leopoldo, 
no Rio Grande do Sul. A data é 
considerada o marco zero da 
imigração alemã no Brasil. Em 
Santa Catarina, a presença dos 

alemães é registrada a partir de 
1829, com a criação da colônia 
de São Pedro de Alcântara.

Aproximadamente 300 mil 
alemães imigraram para o Brasil 
entre os séculos XIX e XX. O 
pico ocorreu entre os anos de 
1920 e 1929, com a chegada 
de mais de 75 mil alemães, 
segundo informações do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Alesc celebra os 200 anos da imigração alemã no Brasil e 195 anos em SC
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O 6º Festival de 
Fronteira Oeste de 
Danças Gaúchas 
movimentou o município 
de Descanso no último 
final de semana, 
com apresentações 
e competições que 
atraíram diversas pessoas 
da região inclusive os 
integrantes do Centro 
de Tradições Gaúchas 
Sinuelo da Fronteira, de 
Dionísio Cerqueira. 

O CTG Sinuelo da 
Fronteira participou do 
VI Festival Fronteira 
Oeste de Danças Gaúchas, 
com as invernadas 
artísticas Mirim, Juvenil e 
Adulta.

Ao todo o Sinuelo 
da Fronteira teve 
participantes em 7 
categorias do Festival, 
conquistando 1.469 
pontos e foi sagrado 
campeão geral. 

As invernadas 
artísticas Mirim e Juvenil 
foram campeãs nas 
Danças Tradicionais 
Gaúchas, além de 
muitos títulos em outras 
categorias.

Danças de salão
Mirim
1º Lugar - Joaquim e 

Sophia;
Juvenil
1º Lugar - Cristhian e 

Nandara;
3º Lugar – Gustavo e 

Luiza.
Adulta
1º Lugar - Felipe 

Manica e Julia;
4º Lugar - Willian e 

Laíne.

Danças tradicionais
Invernada Mirim
1º Lugar.
Invernada Juvenil
1º Lugar.
Invernada Adulta
4º Lugar.

DECLAMAÇÃO
Pré-Mirim
1º Lugar – Manoel 

Wust.

Mirim
2º Lugar – Julio Cesar 

Pezzatto;
3º Lugar – João 

Bernardo Selzler.
Juvenil
1º Lugar – Ailin 

Monique Maier;
2º Lugar – Isadora da 

Rocha;
3º Lugar – Marco 

Antonio Pezzatto Soares.
Adulta
1º Lugar – Julia 

Caroline de Sá;
2º Lugar – Bruno 

Teixeira;
3º Lugar – Felipe 

Manica.
Veterana

1º Lugar - Josimeri 
Mendonca Lava.

SOLISTA VOCAL
Mirim
2º Lugar – Livia Tonet 

Falcão.
Juvenil
3º Lugar – Marina 

Ribeiro Dambrós.
Adulta
Prenda:
1º Lugar – Valéria De 

Castro;
Peão:
1º Lugar – Luan 

Peretti.
Veterana
2º Lugar – Falcão.

Gaita Pianada 

Juvenil
1º Lugar - Felype 

Gabriel Barbosa.
O evento, que já faz 

parte do calendário 
cultural, foi realizado no 
CTG Candeeiro do Oeste.

Desde sua criação, 
em 2018, o festival 
já passou por várias 
cidades da região e vem 
crescendo ano a ano. A 
última etapa do Festival 
Regional da Cultura 
Gaúcha acontecerá em 
São Miguel do Oeste, no 
final de novembro.

CTG é campeão geral do Festival Fronteira Oeste 
de Danças Gaúchas

GERAL.

O CTG Sinuelo da Fronteira conquistou títulos em 7 categorias do festival

Com um estande de 100 
metros quadrados, o Paraná 
teve uma participação de 
destaque na edição 2024 da 
Feira Internacional de Turismo 
da América Latina (FIT), maior 
evento do gênero no continente, 
que terminou nesta terça-feira 
(1/10) em Buenos Aires, capital 

da Argentina. Mais de 125 mil 
pessoas passaram pelo pavilhão 
da “La Rural”, a Sociedade Rural 
portenha, durante os quatro dias 
da feira.

A Argentina é o segundo 
país que mais envia turistas 
estrangeiros ao Paraná: no 
primeiro semestre desse ano, de 

acordo com dados da Embratur, 
foram 139,4 mil visitantes. A 
próxima parada do Viaje Paraná 
será na Feira Internacional de 
Turismo do Paraguai (Fitpar), 
país que é o líder de envio de 
turistas ao Paraná, com 219.614 
visitantes no primeiro semestre. 

A estrutura paranaense foi 

dividida com os dois principais 
destinos internacionais do 
estado, Foz do Iguaçu e Curitiba. 
Além disso, o Viaje Paraná levou 
para o estande entes públicos 
e privados que participaram de 
um chamamento público, como 
prefeituras, hotéis e agências de 
turismo, o mascote da capivara e 

o chef curitibano Rui Morschel, 
que preparou o barreado, prato 
típico do litoral paranaense, 
e cuca de bala de banana de 
Antonina. 

“Este é um momento marcante 
para o turismo paranaense, 
com a maior participação da 
história do estado em uma 

feira internacional. No primeiro 
semestre deste ano já recebemos 
100 mil visitantes estrangeiros 
a mais do que o mesmo período 
de 2023, e essas ações do Viaje 
Paraná certamente farão esses 
números crescerem ainda mais”, 
disse o secretário do Turismo do 
Paraná, Marcio Nunes.

Paraná apresenta atrativos turísticos em feira na Argentina
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Nesta série sobre amadureci-
mento, os adolescentes Charlie 
e Nick descobrem que são mais 
que apenas amigos e precisam 
lidar com as dificuldades da 
vida escolar e amorosa.

Estrelando: Kit Connor, Joe 
Locke, William Gao

Gênero: Dramas românticos 
para TV, séries dramáticas, bri-
tânicos, séries teen

HEARTSTOPPER
03/10/2024 - 3° TEMP.

Lançamentos
mês de 

outubro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor:   por Tillie Cole 

(Autor)

Faixa etária: 15+ 

Editora: Outro planeta 

Capa comum: 400 
páginas 

Um beijo dura um 
instante.

Mas mil beijos podem 
durar uma vida inteira.

Um garoto.
Uma garota.
Um vínculo que é 

definido num momento 
e se prolonga por uma 
década.

Um vínculo que nem 
o tempo nem a distância 
podem romper.

Um vínculo que vai 
durar para sempre.

Ao menos era o que 
eles imaginavam. Quan-
do, aos dezessete anos, 
Rune Kristiansen retorna 
da Noruega para o lugar 
onde passou a infância, a 
cidade americana...

Mil Beijos de Garotos

BLUE BOx
03/10/2024 - ANIME

CTRL
04/10/2024 - FILME

Taiki joga badminton, mas 
sempre admirou de longe a es-
trela do basquete Chinatsu. Até 
que um dia, uma reviravolta do 
destino aproxima os dois.

Estrelando: Shoya Chiba, 
Reina Ueda, Akari Kito

Gênero: Animes Shounen, 
japoneses, anime com romance, 
séries teen, séries de anime, 
animes com drama, anime 
sobre esportes, anime sobre a 
escola, esportes, séries basea-
das em mangá

Os influencers Nella e Joe 
parecem ser o casal perfeito. 
Até que ela usa um app de IA 
depois de descobrir uma trai-
ção e as coisas acabam saindo 
do controle.

Estrelando: Ananya Panday, 
Vihaan Samat, Devika Vatsa

Gênero: Indianos, filmes em 
hindi, filmes de Bollywood, dra-
mas, filmes de suspense

RESOLUÇÃO N° 01, DE 01 DE OUTUBRO DE 2024.

Ementa: Autoriza a abertura de crédito adicional suplementar

no orçamento da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do

Sudoeste-PR e dá outras providências.

FAÇO SABER QUE A CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE-PR

APROVOU E EU, SERGIO ANTONIO DE MATTOS, PRESIDENTE, NOS MOLDES DO ART. 23,

INCISO IV, DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL, PROMULGO A SEGUINTE RESOLUÇÃO:

Art.  1º.  Fica  aberto  no  orçamento  vigente  da  Câmara  de  Vereadores  de  Santo  Antônio  do

Sudoeste-PR, um crédito adicional suplementar, no valor de R$190.000,00 (cento e noventa mil

reais), para reforço do orçamento vigente, na seguinte dotação orçamentária:

ÓRGÃO 01 - CÂMARA MUNICIPAL
UNIDADE 001 - CÂMARA MUNICIPAL
01.031.0101.1002  -  ATIVIDADES  DO  PODER  LEGISLATIVO  -  OUTRAS  DESPESAS

CORRENTES
3.3.90.39.00.00 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA
00006 E 00001 0001/01/07/00/00 Recursos Ordinários (Livres)         R$ 190.000,00

Art. 2º.  Para a cobertura do crédito adicional suplementar previsto no artigo 1º,  será utilizado

como fonte de recurso, o cancelamento parcial da seguinte dotação orçamentária:

ÓRGÃO 01 - CÂMARA MUNICIPAL
UNIDADE 001 - CÂMARA MUNICIPAL
01.031.0101.1003 - ATIVIDADES DO PODER LEGISLATIVO - DESPESAS DE CAPITAL
4.4.90.52.00.00 - EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE
00009 E 00001 0001/01/07/00/00 Recursos Ordinários (Livres)         R$ 190.000,00

Art. 3º. Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação.

Gabinete da Presidência da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR, em 01 de

outubro de 2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente
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SAÚDE.

Outubro Rosa chama a atenção das mulheres sobre a 
importância da prevenção no combate ao câncer de mama

O câncer de mama 
é o tipo que mais 
acomete as mulheres no 
Brasil, segundo dados 
do Instituto Nacional 
do Câncer (INCA), que 
estima a ocorrência de 
73.610 novos casos 
devem ser registrados só 
durante o ano de 2024. O 
número assusta e mostra 
como é importante se 
prevenir de todas as 
formas para não fazer 
parte desta perigosa 
estatística.  Por isso, a 
Assembleia Legislativa do 
Paraná abraça mais uma 
vez essa causa e promove 
uma nova edição da 
campanha Outubro 
Rosa, com programação 
que inclui exposição 
fotográfica, distribuição 
de uma cartilha 
informativa e a promoção 
de um debate público 
com especialistas.

Esse conjunto de 
ações, que tem como 
símbolo internacional 

um singelo e solidário 
laço cor-de-rosa, 
objetiva motivar e 
instrumentalizar 
a população e os 
profissionais de saúde 
sobre as ações de 
controle e o cuidado 
integral relativos ao 
câncer de mama, assim 
como, o do colo do útero, 
com foco na prevenção 
e na detecção precoce. 
Já no primeiro dia do 
mês o prédio da Casa de 
Leis, localizado no Centro 
Cívico, será iluminado 
de rosa, chamando a 
atenção da população 
para a importância de 
adotar medidas que 
protejam a saúde. Essa 
tonalidade permanecerá 
até o dia 15, quando 
dará lugar ao verde, 
símbolo da campanha 
Outubro Verde, que 
desperta a atenção 
para outra questão 
vital para a cidadania: 
a conscientização, 

valorização e defesa dos 
direitos das pessoas com 
nanismo.

Especialistas 
participam de 
audiência

Uma audiência pública 
intitulada “Juntas na 
Luta Contra o Câncer de 
Mama”, será realizada 
no dia 15 de outubro, 
a partir das 9 horas, 
no Plenarinho Gabriel 
Luiz Sampaio, reunindo 
médicos, especialistas, 
representantes do 
Governo, do Ministério 
Público e de instituições 
que apoiam e dão suporte 
às pacientes com câncer 
e suas famílias. O debate 
ocorre por proposição da 
deputada Cantora Mara 
Lima (Republicanos), 
presidente da Comissão 
de Defesa dos Direitos da 
Mulher, contando com 
o apoio da Procuradoria 
Especial da Mulher da 
Assembleia, comandada 
pela deputada Cloara 

Pinheiro (PSD) e do 
Instituto Inovação e 
Ensino em Saúde (INTES).

A deputada Cantora 
Mara Lima destaca que 
o mês de outubro é 
dedicado, anualmente, 
à conscientização 
sobre a necessidade do 
autoexame, diagnóstico 
precoce e tratamento 
do câncer de mama. 
Inclusive, a parlamentar 
é a autora da lei estadual 
16.935/2011, que 
instituiu a campanha 
Outubro Rosa no 
Paraná. A iniciativa visa 
a promoção de ações 
para a propagação de 
informações educativas 
e preventivas, voltadas 
à saúde das mulheres. 
De acordo com Mara 
Lima, é fundamental que 
as mulheres se cuidem, 
façam o autoexame 
e visitem o médico 
regularmente.

“Como Procuradora 
da Mulher, sinto-

me especialmente 
comprometida com a 
defesa dos direitos e da 
saúde das mulheres”, 
afirma a deputada 
Cloara Pinheiro. “O 
câncer de mama é um 
dos maiores desafios 
que enfrentamos, e a 
luta contra ele não deve 
ser travada somente 
em hospitais e clínicas, 
mas também aqui, 
nas instituições que 
representam a voz do 

povo paranaense. Nosso 
compromisso vai além 
da conscientização, 
devemos garantir que 
todas as mulheres 
tenham acesso a serviços 
de saúde de qualidade, 
incluindo mamografias e 
tratamentos adequados 
e assegurar que não haja 
barreiras financeiras, 
geográficas ou culturais 
para o acesso a esses 
serviços”, sublinhou a 
Procuradora da Mulher.

A Assembleia Legislativa do Paraná abraça a causa promovendo uma audiência pública com 
especialistas


